



Diputados suavizan aranceles a China con voto dividido de partido aliado de Sheinbaum

Los diputados aprobaron la modificación de 1.463 fracciones arancelarias en 17 sectores diferentes de la economía mexicana.



Por Zenyazen Flores | 10 de diciembre, 2025 | 09:35 AM

Ciudad de México — El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó por mayoría de votos **aplicar aranceles a las mercancías provenientes de China y de otros países con los que México no tiene tratados comerciales**, aunque los legisladores decidieron suavizar las tarifas respecto de la propuesta original de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Los aranceles forman parte del Plan México de Sheinbaum para sustituir importaciones asiáticas, especialmente de China, a fin de fortalecer la producción nacional rumbo a la revisión del **Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC)**.

La aprobación de los aranceles a China y países asiáticos dividió a la alianza “Sigamos Haciendo Historia”, la plataforma electoral que el expresidente Andrés Manel López Obrador (AMLO) heredó a Sheinbaum y con la que su partido Morena tiene una supermayoría legislativa que le permite realizar reformas sin la necesidad de tener los votos de la oposición.

El Partido del Trabajo, aliado de AMLO y de Morena, votó en abstención los aranceles, **en un hecho atípico por parte de este partido que ha acompañado a los gobiernos de la autodenominada Cuarta Transformación**.

Los aranceles fueron aprobados con **281 votos a favor de los diputados de Morena y el Partido Verde**, mientras que hubo 24 votos en contra de Movimiento Ciudadano y 149 votos en abstención de los partidos de oposición PAN y PRI, más los votos del Partido del Trabajo.

Reginaldo Sandoval, coordinador de los diputados del Partido del Trabajo, consideró que con la imposición de aranceles se corre el riesgo de que en lugar de apoyar una estrategia comercial que diversifique el comercio exterior, **se dé un impulso adicional a la concentración de comercio mexicano con Estados Unidos**.



“Un incremento abrupto en los aranceles, especialmente a bienes intermedios, **puede en el corto plazo generar presiones inflacionarias**, como ya está sucediendo, al incrementar los costos de producción de las empresas productoras, al no ser fácilmente remplazables con sustitutos de origen nacional”, sostuvo.

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, recriminó al Partido del Trabajo que no haya apoyado con su voto los aranceles a países asiáticos y reconoció al Partido Verde su espaldarazo a las iniciativas de Sheinbaum.

La aprobación de los aranceles se destrabó a tres meses de que Sheinbaum envió al Congreso la reforma a la **Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación**, cuando se envió al Congreso el Paquete Económico 2026.

La discusión para modificar diversas fracciones arancelarias se congeló durante tres meses y ahora se destrabó después de que, según la presidenta Sheinbaum, las conversaciones con Estados Unidos sobre barreras comerciales no arancelarias concluyeron y de que el Gobierno estadounidense terminó las audiencias del T-MEC.

[Diputados suavizan aranceles a China con voto dividido de partido aliado de Sheinbaum](#)